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「ロータリーは分かちあいの心」

第2065回　例会（第四十二回例会） 卓話 忍郷友会　素読教室主幹　田代敬二様

★ 山本憲作会長

★ 点鐘

★ ロータリーソング斉唱 　第3週 それでこそロータリー

★ 四つのテスト唱和 

★ 来訪者紹介.. . . .山本憲作会長

★ 会長挨拶　 .. . . .山本憲作会長

★ 幹事報告　 .. . . .武田和則幹事

★ 委員会報告

★ 卓話　.......忍郷友会　素読教室主幹　田代敬二様

★ 謝辞　 . . . . . . . . . . . .山本憲作会長

★ 出席状況報告

★ にこにこ報告

★ 点鐘.

財団法人忍郷友会の素読教室主幹であります田代敬二様です。

★ 山本憲作会長

皆様こんにちは。10日間のご無沙汰でした。いかがお過ごしだったでしょうか。

最高の天気は、五風十雨といって5日に一度風が吹き、10日に一度雨が降る。これが気候が順調なことです。

ここのところ雨の日が多く少し異なっているようです。中国では巨大地震が発生しました。早急な復興を望む次第です。

昭和39年、東京オリンピックの年には、新潟で大地震がありました。

その時から田中角栄さんのご尽力で日本に地震保険が誕生しました。

過日5月4日には、火祭り例会に多数出席して頂きました。姉妹クラブの方々等、沢山見えました。

石川ガバナーより、大変素晴らしいとお褒めのお言葉を頂きました。皆様には、ご協力頂きありがとうございました。

点鐘風景 来訪者紹介



★ 武田和則幹事

こんにちは、幹事報告を致します。

本日の例会は財団法人忍郷友会の素読教室主幹であります

田代敬二様に卓話講師をお願いしましての、卓話例会であります。

テーマは「芳川波山の事績について」と言う事です。

芳川波山は忍藩校「進修館」の学頭を勤められた江戸幕末時代の

教育者であります。会員一同楽しみにしておりますので、

田代敬二様どうぞ宜しくお願い致します。

先日の5月11日、立正大学で開催されました地区協議会へ

小林会長エレクト初め10数名加して次年度に向けて勉強をして参りました。

その地区協議会の中で、行田市小学生芸術劇場の教育

奉仕プロジェクトがRI意義ある業績賞で表彰されました。

石川ガバナー年度において、2570地区内で最優秀で

2つのプロジェクトしか受けられない賞でございます。

大変に、価値のある賞でございます。

まことにおめでとうございます。

前後致しますが、5月10日は秩父にある2570地区の

全クラブで造ったロータリーの森の草刈りに、私とツルジロ

ウ君、米山奨学生のキョウ・ナさんと私の妻とで行って参り

ました。秩父の芝桜のある羊山公園の、少し手前の道路の

左側にありますので、機会があれば見学して頂きたいと思います。次回例会は5月24日土曜日ですが、行田・白河児童

交流会への出発の見送りが例会となりますので、宜しくお願い申し上げます。以上を持ちまして、幹事報告と致します。

ありがとうございました。

※ 姉妹クラブ委員会　植田信男委員長

火祭り例会では、大変お世話になりました。ありがとうございました。

とても盛大に行う事が出来た事、大変嬉しく思います。

桑名１０周年記念では、１０名の方に参加して頂く事になりました。

参加される会員の方、どうぞ宜しくお願い致します。｠

★ 世界社会奉仕委員会　古沢勇治委員長

卓球大会2008・ツルジロー優勝

今週5月13日（火）行田市総合体育館に於いて、ツルジロー君を囲ん

での、行田ロータリークラブ初の卓球大会を開催。

会員と奥様、ご家族を含めた15名で熱戦を繰りひろげました。

優勝は若さの差？でツルジロー君、準優勝は武井奥様、

第3位は元行中卓球部の山本会長、第4位が田山奥様、

そして第5位が内山会員でした。その他出場者は以下のとおり。

小山会員、永島会員と孫の卓ちゃん、阿部会員、持田会員、田山会員、武井会員、小椋会員、境野会員、古沢会員。ツ

ルちゃんにとって、大好きな卓球大会、日本でのよい思い出になったことと思います。

※ 委員会報告 次のページに続く



※ 委員会報告 続き

★　クラブ会報委員会　境野登章委員長

5月11日、立正大学熊谷キャンパスにて地区協議会が行われました。

私は次年度クラブ会報委員長予定者である為、部門別研修会では

クラブ奉仕部門に出席させて頂きました。ここにご報告申し上げたいと

思います。

★広報について
※オーストラリアでは成人人口の80～90％の人が、ロータリーの活動

.. . .内容を把握しているようです。

....つまり、広報が充実していると思われます。陰徳は過去の事でして、今はPRが必要と考えられています。

.. . .クラブの会員増強委員会など他の委員会とスクラムを組んで広報をし、ロータリー会員である事に誇りを感じつつ

.. . .会員の減少を食い止め、結果それは会員増強にも繋がります。

※新聞・テレビなどのメディアの活用が必要です。絶えずアプローチしていればメディアが聞き付けてくれますが、

.. . .それと共に各メディアに積極的に働きかけ、広報活動も必要です。

※ロータリークラブとは単年度毎に役が変わりますから、年度が変わる時には前任者より引継ぎを受け、

.. . .良い内容に関しては次の年度も継続する。

★ロータリーの友について
※役員と一般会員の意識のギャップが大きい。

※会員としての３つの義務。

　会費納入の義務 ・ 出席の義務 ・ ロータリーの友の購読の義務（購買ではなく、購読です）

★研修・情報とは何か
. . . .以下の内容が、規定審議会で決まったようです。

※除名に関して、会費未納・半期毎の出席率60％未満は従来通りですが、

　.4つのテストを励行していない会員もまた、除名の対象となるようです。

※職業がなくても、会員として認められるようになりました。

以上、簡単ではございますが、昨日のご報告を申し上げます。

★ プログラム委員会 卓話講師紹介　福島伸悦委員長

皆様こんにちは。卓話講師の紹介を致します。

田代様は、非常に尊敬に値する方です。

本日の卓話、どうぞ宜しくお願い致します。

★ 忍郷友会　素読教室主幹　田代敬二様

《テーマ　忍藩校進修館学頭　芳川波山の業績について》

忍郷友会　素読教室主幹　田代敬二様 卓話風景



卓話 前ページより続き

芳川波山とは、何をした人なのか・・・段々と明らかになって参りました。

と言いますのは、文化遺産が次々と見つかってきたのです。

本日は福島さんよりのお声がけに、快くお伺いさせて頂きました。

さて、芳川波山と言う人を知っている方はどのくらいいらっしゃるのでしょう？

藩校教育と寺子屋・・・260余藩の藩校の教育（郷学）

郷学作興と言う事・・・忍藩々校教育（人材）の事績を彰らかにする。

忍藩校進修館の学頭を勤めた芳川波山は、寛政６年（１７９４年）常陸の国潮来に生まれました。

幼少の頃より神童と言われ、１４才の時に江戸へ出て、儒者山本北山の門に入りました。

熱心に勉学に励み、梁川星厳らとともに「山門の四傑」と呼ばれるほどでした。

１９才の時、北山が亡くなり、京都や長崎などで暮らしたのち、３２才の時江戸に移り、

学問を教えながら暮らしていました。

　忍藩主松平忠堯は、病没した儒者に代わる指導者の推薦を幕府の林大学頭述斎に依頼しました。

述斎は波山を推薦し、文政９年、忠堯は波山を進修館の学頭に任じ、家臣の子弟の育成に

あたらせました。これにより進修館が再興し、忍藩の文教は栄えたと言われてます。

　天保１３年藩主忠国は、幕府より房総の海岸警備を命ぜられ、波山もこれに従い房総に赴き

ましたが、軍務中も孫子の伝註を作りました。

　弘化元年（１８４４年）帰国しますが、病気のため役職を辞任します。

翌２年幕府から中国の史書の校訂を命じられ、翌３年１１月完成しますが、

１２月２３日に亡くなり現行田市内の長久寺に葬られました。

　芳川波山の教育の成果は、その後の進修館の隆盛や初等教育を目的とした培根堂、

洋学館の設立へと繋がっていきます。

～～～以下略～～～

★ 山本憲作会長
国を愛し郷土を愛す。今、日本人に欠けている事と思います。

この郷土にどう言う人物がいたかを学ぶ事によって、

愛着の沸いてくるものと思います。

本日は大変素晴らしい人物が近くにいたと、愛着の沸くお話を

ありがとうございました。

★ 中島捷二副委員長

正会員数64名　

本日の出席者35名　　

メィキャップ9名　　

本日の出席率　63、7％

出席状況報告　中島捷二副委員長 ニコニコ報告　反町委員長



★ 反町委員長

第2065回例会　　2008年5月15日 

★山本会長 お世話になります。田代様本日は有難うございます。

★武田幹事 田代敬二様卓話ありがとうございます。

★武井会員 白河50周年記念ゴルフ参加頂きましてありがとうございました。

★小池（英）会員
先日半年に一度の健康診断を受け、メタボの数値もクリアーし、

家内共々元気な毎日を過ごし健康に感謝いたします。

★渡辺会員 意義ある業績賞受賞おめでとうございます。来年も是非受賞されますよう頑張りましよう。

★諸貫会員 我が新町の大沢俊吉先生と並ぶ田代敬二先生卓話ありがとうございます。

★永島会員 卓球大会でのツル次郎君優勝おめでとうございました。本日田代様卓話ありがとうございます。

★小山会員
財）忍郷友会進修塾主幹田代様毎週の「素読教室」の子供の漢字教育のためにも

大変すばらしく心から敬意を表します。

★小椋会員 すみません。早退いたします。

★小島会員 福川や　鯉が恋して　岸がぬれ

★坂本会員 階段を　昇りつめれば　下り坂

★内山会員 田代様本日はありがとうございます。今後も郷土の為にご活躍をお願い致します。

以下同文

★

中島会員・滝田会員・小林会員・武笠会員・大野会員・清水（冶）会員・鴨田会員・冨田会員

小池（利）会員・湯本会員・山田会員・蔭山会員・福島会員・清水（義）会員・古沢会員・境野会員

田山会員・柿沼会員・小沢会員・石塚会員

★合計金額　　37,000円 

★ 山本 憲作会長


